
平成２９年度「第１回日向市男女共同参画推進審議会」が開催されました。 

 

 男女共同参画推進審議会は、「日向市男女共同参画推進条例」に基づいて設置され、男女共同

参画社会の形成の促進に関する施策及び重要事項を調査審議する市長の付属機関です。 

 平成２９年度第１回日向市男女共同参画推進審議会が、平成２９年９月１３日（水）に開催さ

れました。 

 

【第１回日向市男女共同参画推進審議会】 

 ■日時：平成２９年９月１３日（水）午後１時３０分から午後２時４０分 

 ■会場：日向市役所 教育別館２階 教育委員会室 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



別記様式（第８条関係） 

会 議 録 

会議の名称 第１回日向市男女共同参画推進審議会 

開催日時 平成２９年９月１３日（水） 午後１時３０分～午後２時４０分 

開催場所 日向市役所 教育別館２階 教育委員会室 

出 席 者 

出席者：８人 

早瀬委員、足立委員、田原委員、廣島委員、片桐委員、田辺委員、 

菊澤委員、林田委員 

 

事務局：２人 

議  題 

・審議会の役割について 

・「第４次日向市男女共同参画プラン」関連事業平成２８年度施策実施状

況報告書（案）について 

会議資料の名称

及び内容 

「第４次男女共同参画プラン」関連事業平成２８年度施策実施状況報告書

（案） 

記録方法 □全文記録 ■発言者の発言内容ごとの要点記録 □会議内容の要点記録 

会議内容 

■開会 

■地域コミュニティ課長あいさつ 

■委嘱状交付 

■会長、副会長選任 

  会長に足立委員、副会長に田辺委員を選任した。 

■議事 審議会の役割について 

事務局より、資料に沿って、審議会の役割について説明した。 

■議事「第４次日向市男女共同参画プラン」関連事業平成２８年度施策実施状況報告書（案） 

について 

〇会長 

「第４次日向市男女共同参画プラン」関連事業平成２８年度施策実施状況報告書（案）につ 

いて、事務局から説明をお願いする。 

〇事務局 

≪事務局から説明≫ 

平成２８年度施策実施状況報告書案に基づき、記載誤りであった一文を削除したい旨も



含めて説明。 

〇会長 

平成２８年度施策実施状況報告書（案）について説明いただいたが、まずは１３ページの評 

価３を削除することについては、よろしいか。 

〇委員 

 承諾する。 

 

〇会長 

では、改めて提案いただいた報告書（案）について、皆さんから質問、意見等があればお願

いしたい。まず、今の１３ページまでで意見を伺う。 

 

〇会長 

 まず、私から１つ質問したい。 

７ページの人権に関する研修の部分で、評価の１、「性同一性障害の当事者からの講話も開催さ

れた」とある。それに対する今後の方向性の１「数校において性同一性障害の当事者の講話を

聞く研修会を開催している。」とあるが、数校とは小中学校でどのくらいあったのか。これは実

際に研修会を開催したということなのか。 

 

〇事務局 

 学校教育課から学校での研修を開催したという報告を受けている。 

〇会長 

実際に当事者の話を聞く研修というのはあまりないので、日向市の学校でどのくらい取り組

んだのか気になる。学校教育課に尋ねればわかるのか。 

〇事務局 

把握していない。学校教育課に問い合わせるということでよろしいか。 

〇会長 

 それでよい。 

 

〇委員 

 ４ページのチェック項目４の広報などへの配慮部分の評価について、実際この第５次プラン

の表紙がこういうこと（男女の服装の配色が固定的に見える）からして男女共同参画というの

はちょっとおかしい、この部分が７０％を超える評価というのはどう考えるのか。 

〇会長 

４ページの４に関して、この第５次プランのイラストは、見ていただくと分かるがイラスト

に男女特有の色使いがしてある。これについてはどうか。 

〇事務局 

前担当者と業者との間では男を女を分けることの内容に色の指定をしていたのだが、出来上

がりがこうなってしまった。出来上がり早々に足立委員からも男女共同を推進している部署に

おいてこのような配慮がなかったことへのご指摘を受け、反省したところである。回答にはな

らないが、この表紙の部分に関しては印刷業者との調整不足から生じたものだと、前担当者か



らは聞いている。 

〇会長 

こういうイラストについては、色々な場面で使うときに既成のものを使ったり業者にお願い

すると往々にしてこうなる。ということは、このイラストを作られる方々の中に固定的性別役

割分担意識がまだまだあって、そういうところは声を挙げていかなくてはならない。今後の課

題でもあると思う。他にないか。それでは、このあと１４ページから最後のページまでで質問、

意見はないか。 

 

〇委員 

１８ページの２、ひまわり塾生は今年度いたのか。２年目は２７年度で終わったのではない

か。 

〇事務局 

２年目は２８年度までなので、塾生はいた。 

 

〇会長 

県の男女共同参画プラン概要版１０ページ、重点分野１０に「防災分野における男女共同参

画の推進」とある。防災分野の強化については第５次プランで盛り込まれてあるが、ここに盛

り込むにあたって、完成度を高めたような取組はなされていたのか。 

〇事務局 

実施状況報告書１８ページの６「消防団の充実」の部分で「消防団員の減少が問題になって

いる中、女性消防団の数は増加しており、その活躍が多岐にわたって掲載されている。」とその

実施状況を載せているところである。また、評価として、防災会議委員に改選で女性委員を加

え、女性の視点からの検討を行うという市の方向が出ているところでは評価をしているし、今

後の方向性についても、男性消防団員を確保するのが難しい中、部の方でも女性消防団員の確

保につとめているということを載せている。 

〇事務局 

補足だが、第５次プランの中でも数値目標を掲げており、７１~７３ページに載せている。そ

の中で、防災面では主要課題７の２１番目に消防団員の女性割合を増やしていこうという目標

値を掲げている。 

〇会長 

 他はないか。特に気になるところがなければ、文言の訂正などは事務局にお願いするとして、

まとめに入りたいがよろしいか。 

〇委員 

 よろしい。 

〇会長 

それでは、審議会として報告書案を承認することでよろしいか。 

〇委員 

 承認する。 

〇会長 

 では、審議会として承認する。 



 次に、会次第７「その他」とあるが、事務局から何かあるか。 

 

〇事務局 

 （配布資料に沿って男女共同参画講座等を紹介） 

〇会長 

 事務局の説明について、皆さまから何か質問意見はないか。 

 なければ、以上で、平成２９年度第１回「日向市男女共同参画推進審議会」を終了する。 

 

 

■閉会 

 

 

 


